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【
控
室
か
ら
】 

 

登
校
時
間
の
事
故 

な
す
ま
ど
か 

 

先
日
、
朝
７
時
３
０
分
過
ぎ
、
私
の
自
宅
近
く
で
車

同
士
の
出
会
い
が
し
ら
の
衝
突
事
故
が
発
生
し
ま
し

た
。
小
学
校
へ
の
通
学
路
で
発
生
し
た
事
故
で
、
登
校

中
の
子
ど
も
た
ち
も
事
故
現
場
近
く
に
、
驚
い
た
様
子

で
た
た
ず
ん
で
い
ま
し
た
。 

先
日
、
滋
賀
県
大
津
市
で
は
、
車
同
士
の
追
突
に
よ

り
、
園
児
の
隊
列
に
車
が
突
っ
込
む
事
故
が
発
生
し
、

尊
い
命
が
失
わ
れ
ま
し
た
。
今
回
の
事
故
も
、
衝
突
時

の
ス
ピ
ー
ド
や
角
度
に
よ
っ
て
は
、
同
様
の
可
能
性
が

あ
っ
た
の
で
は
な
い
か
と
考
え
る
と
背
筋
が
ゾ
ッ
と

し
ま
し
た
。 

事
故
後
、
改
め
て
校
区
内
の
安
全
点
検
を
行
う
と
と

も
に
保
護
者
の
方
々
に
も
危
険
箇
所
ア
ン
ケ
ー
ト
を

行
い
、
警
察
や
土
木
セ
ン
タ
ー
へ
の
要
請
を
行
う
準
備

を
始
め
ま
し
た
。 

「
こ
の
交
差
点
に
横
断
歩
道
を
！
」「
子
ど
も
が
よ

く
飛
び
出
す
交
差
点
が
あ
る
の
で
対
策
を
」「
歩
道
が

な
く
登
下
校
が
危
な
い
」
な
ど
、
早
速
意
見
が
上
が
っ

て
い
ま
す
。 

子
ど
も
た
ち
が
安
心
し
て
暮
ら
す
こ
と
が
で
き
る

環
境
整
備
に
む
け
、
保
護
者
や
地
域
の
方
々
と
力
を
合

わ
せ
て
頑
張
り
ま
す
。 

 

６月議会の厚生分科会

に、昨年度の国民健康保険

会計の累積赤字見込み額が

25.8 億円（一昨年度より

1.9 億円悪化）となること

 熊本市の国保料は、子どもが一人生まれると保険料が４万４７０

０円増えます。この一人あたりにかかる保険料（均等割）が、重い

国保料の大きな要因となっています。芦北町では、１８歳以下の均

等割を全額免除する減免制度を６月議会で可決しました。 

 

が報告され、今年度の国保

歳入分から 28 億円補てん

したとの専決処分の報告

がありました。 

 

 下表のように、熊本市の国

民健康保険会は、累積赤字の

解消が進まずに、その年の赤

字分を翌年度の収入から補

てんするとのやりくりが続

いています。 

累積赤字を解消していくため

には、一般会計からの財政支援

（繰り入れ）の拡充が必要です。 

表に出てくる「繰上充用」とは？ 

その年度の会計が赤字になる見込みが明らかなときに、翌年度

の歳入を補てんすること。会計年度独立の原則の重大な例外で、

やむを得ない手段として認められているものです。 

昨年度 今年度 

上表の通り、大西市政の下

で、国保会計への財政支援は

減らされ続けています。せめ

て前市長並みに増やせば、国

保会計の赤字を解消し、負担

の重い保険料を引き下げるた

ことができます。 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2020年 4月から、各種手数料・使用料が値上げに！ 
大型ハコモノ整備ムダづかいの一方で、市民への大幅負担増は許されません 

検討段階の説明・意見聴取なく、9月議会に改正案を提案 

 根拠もない「受益者負担の割

合の目安」をもとに、かかる費

用の何割を市民に負担させる

のか決め、利用料・使用料を引

き上げる計画です。 

【受益者負担の割合の目安】 

＜第 1区分＞ 50～75％ 

 ホール・会議室・文化施設等 

＜第 2区分＞ 75～100％ 

 駐車場・観光施設・物産館・三

山荘・スポーツ・レクレーショ

ン施設等 

＜第 3区分＞ 25～50％ 

 浴場（福祉的） 

 

 大幅な増額とならないよう

に、現行料金の 1.5 倍程度を引

き上げの上限とするとされてい

ます。しかし、住民票発行手数

料の場合、300 円が 450 円とな

れば、大幅な負担増です。 

 各施設の区分ごとの負担割合

は法的根拠のあるものではな

く、現行料金の 1.5 倍ならば大

幅な負担増とはならないという

市の説明は、市民感覚とは相い

れないものです。 

受益者負担を理由に、最大で 1.5倍の値上げを検討 

あらゆる分野での値上げが検討されています 

（使用料） 

・天明ホール、火の君文化ホール、

富合ホール、植木文化ホール 

・五福小学校プール 

・三山荘・東部交流センター 

・桜の馬場多目的交流施設 

・動植物園、スポーツ施設 

・公園内の運動施設、自販機設置   

・ふれあい農園健やか交流広場 

（手数料） 

・住民票関係証明書等交付 

・毒物・劇物取締法関係手数料 
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 市民の税金を450億円もつぎ

込んだ桜町再開発・熊本城ホー

ルも完成が近づいています。加

えて、400 億円もかかろうかと

いう市役所本庁舎の建替えも

浮上してきています。 

 多くの市民が、市の財政運用 

 6 月議会には、それぞれの手

数料・使用料が、どの様に改定

されていくのか、値上げ幅や市

民への負担増の総額も示されて

いません。しかし、2020 年 4 月

から値上げを実施するというこ

とを決定して、逆算的に 9 月議

会に条例改正案・補正予算を提

案しようというものです。検討

段階で、市民や議会に内容を説

明し、意見聴取を行うなどの手

順を踏まず、決まった内容で議

会に了解を得るという押し付け 

的なやり方です。 

 単にコスト論からの値上げを

検討するのでなく、市民のくら

しの実態や市民感覚を踏まえて

検討をすすめるべきです。 

 今回のやり方は、お金を取る

ことだけを考えた、あまりにも

一方的なやり方だと言わざるを

得ません。 

【今後のスケジュール】 

・9 月議会に条例改正・予算案の

提出 

・10月以降、内容を市民に周知 

・2020年 4月より値上げ実施 

ムダづかいのツケを市民に押し付けることは許されません 

を心配しています。 

 大型ハコモノに湯水のよう

に税金をつぎ込む一方での、今

回の使用料・手数料の全庁的な

引上げは、ムダづかいのツケを

市民に押し付けるようなもの

です。 
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